



## Communiqué de presse de la FSU 93

Le 27 janvier 2026

### Aulnay-sous-Bois : l'école publique mérite mieux que les fantasmes réactionnaires du maire sortant

La FSU 93 condamne avec la plus grande fermeté les propos tenus par le maire sortant d'Aulnay-sous-Bois, Bruno Beschizza, qui affirme, dans le cadre de sa campagne électorale, que l'école devrait être « réduite au lire, écrire, compter », prétendant agir « en bon père de famille ».

Derrière cette formule simpliste et paternaliste se cache une vision étroite, passéeiste et profondément réactionnaire de l'éducation. L'école publique n'a jamais eu pour seule mission la transmission mécanique de savoirs dits « fondamentaux ». Elle a pour rôle d'émanciper, de former des citoyennes et citoyens éclairé·es, capables d'esprit critique, d'égalité et de respect.

En s'attaquant à l'EVARS (éducation à la vie affective, relationnelle et sexuelle), le maire sortant reprend les vieux poncifs de l'extrême droite et des mouvements masculinistes : peur fantasmée du « genre », suspicion envers l'égalité filles-garçons, rejet de toute éducation à la lutte contre les violences sexistes et sexuelles. Cette rhétorique réactionnaire nie les réalités vécues par les élèves et les besoins éducatifs essentiels pour prévenir les discriminations, le harcèlement et les violences.

Ces prises de position ne sont malheureusement pas nouvelles. Déjà en 2014, Bruno Beschizza diffusait des tracts agitant la soi-disant « théorie du genre », recyclant des peurs morales et des contre-vérités. Aujourd'hui, il persiste à instrumentaliser l'école à des fins idéologiques, au mépris des personnels, des élèves et des familles.

**La FSU 93 rappelle que :**

- l'éducation à l'égalité, au respect et à la vie affective fait partie intégrante des missions de l'École publique ;
- ces enseignements sont indispensables pour lutter contre le sexism, les LGBTphobies, les violences et les discriminations ;
- l'école doit être un lieu d'émancipation, pas de repli conservateur.

Réduire l'école à un triptyque minimaliste, c'est renoncer à former des citoyen·nes libres et éclairé·es. C'est tourner le dos à l'ambition républicaine d'une école pour toutes et tous.

La FSU 93 réaffirme son engagement pour une école publique, laïque, féministe, inclusive et émancipatrice. Nous ne laisserons pas prospérer des discours réactionnaires qui stigmatisent, divisent et menacent les droits des élèves.

L'éducation n'est pas un champ de bataille idéologique : c'est un bien commun.

La FSU 93 appelle les personnels, les familles et l'ensemble de la communauté éducative à rester vigilant·es et mobilisé·es pour défendre une école de l'égalité et de l'émancipation.